

México D.F., a 18 de noviembre de 2015
INAI/193/15

TRANSPARENCIA, FACTOR PARA ALCANZAR EL ORDEN, COMBATIR LA CORRUPCIÓN Y LOGRAR MENOS DESIGUALDAD SOCIAL: XIMENA PUENTE

- La comisionada presidente del INAI aseguró que las reformas estructurales de transparencia y de combate a la corrupción han cambiado el rumbo del país
- Junto con el secretario de la Función Pública, Virgilio Andrade, participó en el foro *Génesis un Nuevo Inicio*, convocado por la Federación de Colegios de Economistas de la República Mexicana A.C.

La transparencia es un factor fundamental para alcanzar el orden, combatir la corrupción y lograr un México con menos desigualdad, afirmó la comisionada presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Ximena Puente de la Mora.

“Las reformas estructurales de transparencia y de combate a la corrupción han cambiado el rumbo del país”, enfatizó al participar en el foro *Génesis un Nuevo Inicio*, convocado por la Federación de Colegios de Economistas de la República Mexicana A.C.

Recordó que en materia de transparencia hay nuevas reglas, y ahora son sujetos obligados los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los sindicatos, fideicomisos y fondos públicos, partidos políticos, y cualquier persona que reciba o ejerza recursos públicos.

“Esto nos da la posibilidad a los ciudadanos de fiscalizar, exactamente, el destino de esos recursos públicos, y también el proceso de toma de decisiones”, apuntó Puente de la Mora.

Al participar en el panel “¿Cómo Alcanzar el México Posible?”, señaló que para poner en operación el Sistema Nacional de Transparencia (SNT), se requiere de la aprobación de la nueva Ley Federal de Transparencia, de la Ley General de Archivos y de la Ley General de Datos Personales.

Por otra parte, indicó que de acuerdo con las cifras del Banco Mundial, anualmente la corrupción cuesta al mundo un cinco por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), equivalente a 3.6 trillones de dólares.

“Otros estudios señalan que la corrupción aumenta los costos de hacer negocios, aproximadamente, en un 10 por ciento y, en efecto, la corrupción es el factor más problemático al momento de hacer negocios en México”, precisó.

En este marco, la comisionada presidente sostuvo que el acceso a la información y la transparencia juegan un papel fundamental para el fortalecimiento de la confianza ciudadana en las instituciones.

“Acaba de haber una reforma constitucional en materia de combate a la corrupción y está en proceso una Ley General, que nos permitirá trabajar de manera más cohesionada”, manifestó.

Ximena Puente insistió en que se debe generar en el país una verdadera cultura ciudadana de la transparencia, no sólo para autoridades y servidores públicos.

“Cómo hacer del funcionario, un funcionario transparente que toma las decisiones y le informa a la sociedad, no solamente cómo usa el recurso público sino también cómo se toman las decisiones. Necesitamos una cultura ciudadana de transparencia”, remarcó.

En su oportunidad, el secretario de la Función Pública, Virgilio Andrade, aseguró que la transparencia es el punto de partida para inhibir la corrupción.

“Abrir los gobiernos a la transparencia implica que cada uno de los ciudadanos es un vigilante de las decisiones públicas y, por eso, la reforma reciente en esta materia obliga a los agentes públicos a poner la información a disposición permanente de la sociedad”, apuntó.

A su vez, el secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, dijo que al país le falta una reforma por la igualdad, al recordar que la mitad de la población vive en la pobreza.

“Y una forma de empezar, está implícitamente en mejorar los salarios mínimos, sin distorsionar las variables y la estabilidad macroeconómica. La recuperación salarial masiva, empieza con mayores salarios mínimos”, insistió.

A su vez, el subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Raúl Murrieta Cummings, sostuvo que el tema de la transparencia es uno de los grandes avances del país.

“Tenemos que aprender a trabajar en caja de cristal. Todos los temas relacionados con corrupción, se terminan reflejando en los datos. Tienes algo que rompa la gráfica, ahí es donde tienes que empezar a buscar”, agregó.

En el panel participaron también, Benat Bilbao, jefe de América Latina y el Caribe de “The Economist”; Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), así como Soraya Pérez Munguía, presidenta de la Federación de Colegios de Economistas de la República Mexicana, quien fungió como moderadora.